

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8417.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MIERCOLES 9 DE OCTUBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

Valladolid 6, (11'20 mañana).—S. M. el rey ha firmado hoy los decretos nombrando segundo cabo de Extremadura al general Salcedo Ferrer y de Andalucía al general Bayle.

Se ha comunicado de real orden al general Letona la satisfaccion con que ha visto S. M. el rey el brillante estado de la academia de Caballería.

A las doce del día sale la régia comitiva para Simancas.

Ha sido nombrado comandante militar del campamento de observacion en Leganés para los licenciados de Cuba, el coronel de infantería don Julian Ayo y Jaques.

Se ha dicho que el Banco de España, de acuerdo con el señor ministro de Hacienda, descontará á un tipo insignificante el cupon del próximo enero.

Aun cuando no hay nada acordado todavía, estos son los propósitos del Banco.

El teniente alcalde del distrito de Buenavista ha mandado fumigar una tienda de despojos de vaca de la calle de San Bartolomé, de la cual salían malos olores. Además ha apercibido seriamente al inquilino para que observe la mayor limpieza en el establecimiento y tenga en él constantemente una cazuela con cloruro de cal para remediar en lo posible los malos olores de las mercancías que espande.

Trasladamos esta noticia á la persona que habita en la misma casa y que ayer nos escribió sobre este asunto.

Vamos á resumir en breves líneas las noticias relativas á la cosecha y al estado de la agricultura en las provincias. En Alicante la cosecha de uva se presenta escasa, y eso que la atmósfera, á diferencia de otras comarcas, se halla cubierta, y las lluvias han fertilizado los campos. En cambio en Avila, la falta de lluvias retarda la sementera de otoño, cuyas operaciones preliminares han dado principio.

En Alicante, por la misma causa, se resienten los pastos y las cosechas. En Badajoz la cosecha de uva es mediana, los pastos se encuentran en buen estado y el tiempo es seco y nebuloso, y en Cádiz continúa la sequía.

En Castellon ha llovido con alguna abundancia en la zona montañosa de la provincia, y algo también en la Plana, aprovechando especialmente á los olivos. La recolección de la uva, que no ha sido abundante, pero sí de buena calidad, ha terminado. Los

precios de los productos agrícolas siguen sin variacion sensible, como en la semana anterior.

En Gerona las lluvias han mejorado, abundando el aspecto de los campos. En Lérida ha llovido algo, no mucho, en la montaña, produciendo descenso notable en la temperatura. En Logroño el tiempo se presenta cubierto y nebuloso. En Orense se está haciendo la recolección de la uva en el Rivero de Avia en excelentes condiciones y con hermoso tiempo, habiendo tenido los cosecheros una cosecha triplicada con relacion á los años anteriores. En Ojiedo la cosecha de maiz, que es importante en Asturias, ofrece resultados poco satisfactorios por la variacion de los frios que se dejan sentir.

En Salamanca ha empezado la siembra de centeno; la cosecha de vinos es muy escasa y el tiempo sigue muy seco. En Segovia la temperatura es agradable, pero escasean las lluvias. En Sevilla la cosecha de la aceituna es escasa, y los frutos lo son también. En cambio, las lluvias son periódicas y abundantes. En Toledo el aspecto de la cosecha es regular. En Soria continúan las operaciones de siembra, que se practican en buenas condiciones, merced á las lluvias que han tenido lugar, y en Navarra han empezado estas, y si continúan, mejorará notablemente la cosecha de uva.

Se ve, pues, por este resumen que el tiempo continúa seco en la mayor parte de la Peninsula, con perjuicio de la salud y de los campos. Veremos si los nubarrones que hoy se advierten en la atmósfera son presagio de una próxima variacion de temperatura, tan necesaria en estos momentos.

Publica la *Gaceta* los siguientes telegramas relativos al viaje de S. M. el rey.

Valladolid 5 octubre 7'40 n.—El ministro de la Guerra al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

«A las ocho de esta mañana salió S. M. á revistar la academia de Caballería, seguido de todo su acompañamiento y de los oficiales extranjeros baron Tucher, del ejército bávaro, y los oficiales franceses, teniente coronel Piernou, del 46 de línea, y Contenson, capitán de estado Mayor agregado á la embajada de Francia.

En el patio fué recibido en correcta formacion por el personal de alumnos en admirable estado de policia, y despues de revistarlos pasó á la sala de exámenes, y de allí á las clases. En las de física, fortificación, topografía, geometría, álgebra, arte de la guerra, contabilidad, juzgados y táctica designó por sí los alumnos que habian de contestar á las preguntas de los profesores. Al concluir estos, S. M. en todas las referidas clases preguntó por

si diferentes veces, invirtiendo en sus interrogatorios largo tiempo, siendo contestado por los alumnos con oportunidad y admirable conocimiento de lo que decian. También presencié un asalto en la sala de esgrima.

Despues pasó á visitar el comedor, sala de asco, capilla y demás dependencias, en las que se observaba el orden y policia mas perfectos. En seguida se dirigió á las caballerizas, donde está el depósito de caballos sementales. De allí subió á la tribuna del picadero y presencié el ejercicio de carabina y sable á pié y sin voz de mando, todo lo cual se ejecutó con matemática regularidad, llamando la atencion de los oficiales extranjeros.

Despues entré en el picadero una seccion de 30 alumnos á caballo, que practicaron difíciles y vistosas evoluciones del llamado Carrousel á todo correr, que agradaron sobremanera. Formados todos los alumnos en el pátio para dar por terminada la revista, dispuso S. M. que se formaran tres escuadrones para maniobrar, componiendo el regimiento y saliendo al llamado Campo Grande á practicar á pié diferentes evoluciones, y que las unidades tácticas y el todo fueran mandados por los mismos alumnos, como lo verificaron, indicando S. M. los movimientos.

A la una terminó la revista, expresando el rey su satisfaccion al director del arma, al de la academia y profesores. Puedo asegurar á V. E. que el acto de hoy ha dejado grata impresion en todos, y no son bastantes los límites de un telegrama para formar verdadera idea de la realidad. A las dos y media volvió á salir el rey á visitar los cuarteles de San Benito y la Merced y el hospital militar, encontrándolos en inmejorable estado de policia y orden.

Para que V. E. forme una idea del estado de organizacion y disciplina de las tropas solo le diré que, dado el toque de á caballo, se presentaron todos los regimientos á caballo sable en mano en 15 minutos, y algunos ginetes á los tres, cuatro y cinco. A estos últimos ordenó S. M. que se les entregara media onza de su bolsillo particular á cada uno. En este momento, que son las cinco y media, regresó á palacio. La poblacion está muy animada, y por todas partes recibe S. M. vivas muestras de simpatía y espontáneas aclamaciones.

Valladolid 5 de octubre, 7'15 n.—El gobernador el Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

«Son las seis y S. M. se retiró á palacio sin novedad. A las siete están invitados los presidentes de las corporaciones á comer con S. M.»

—Hasta las altas horas de la ma-

drugada en que cerramos esta edicion, no ha ocurrido ningun caso de tifus.

La salud pública es satisfactoria en todo Madrid.

—Dice *El Cronista*:

Esta tarde se decia en algunos círculos políticos que los candidatos para la fiscalia del tribunal Supremo eran los Sres. Silvela (D. Francisco) y Albacete.

Por nuestra parte, creemos que todo cuanto se diga sobre este asunto es prematuro.

—Un periódico de Santander dice que pocas veces ha disfrutado aquella plaza de un estado más satisfactorio respecto á la salud pública que el que hoy disfruta.

—Los seis batallones de la guarnicion de Burgos constituirán provisionalmente la séptima division con dos brigadas de infantería, y la tercera con el regimiento caballería de Villarrobledo y tres baterías del sexto montado, bajo el mando de su comandante general.

Las tropas maniobrarán juntas ó separadas, á presencia de S. M. el rey, en los campos de Gamonal. También se celebrará un certámen de tiro al blanco de las tres armas.

—Parece que S. M. el rey, despues de terminadas las maniobras y ántes de su regreso á Madrid, visitará la capital de Navarra. Durante su permanencia en Pamplona examinará las obras de fortificación que se están llevando á cabo en San Cristóbal, revisará las fuerzas de la guarnicion y girará una visita á los establecimientos públicos. Desde dicho punto marchará á Zaragoza, donde también se detendrá un día, regresando despues á la corte.

—Se han excusado de asistir á las maniobras militares del Norte los señores marqueses de Novaliches y Sierra-Bullones y conde de Ceste.

—El doctor Cerezo ha sido separado del cargo de médico del hospital de la Princesa. El periódico de oposicion el *Constitucional Español*, declara estar de acuerdo con el gobierno al calificar de inconveniente la conducta de dicho señor.

—Hoy que la cuestion de la salubridad pública tanto preocupa al pueblo de Madrid y aun á las autoridades mismas, aunque en realidad han desaparecido los motivos que produjeron la alarma de estos últimos días, insiste toda la prensa en lo que tantas veces se ha dicho; en la construccion de la necrópolis y en la clausura inexorable de los cementerios actuales.

—La semana última ha sido de fluctuaciones alternadas en la Bolsa. Desde el sábado de la anterior hasta el

viernes, los cambios del 3 por 100 consolidado interior han sido 14'775 (-0'125); 14'90 (+0'125); 14'85; (-0'05); 15 (+0'15); 14'975 (-0'025 y 15'075 (+0'10); en suma 30 céntimos ganados en las seis bolsas. El viernes, despues de la hora oficial, quedaba á 15'10 al contado, á 15'15 fin del corriente, y á este mismo cambio á fin del próximo, con el mercado firme.

Por lo que respecta á los demás valores principales, su suerte ha sido vária: los billetes hipotecarios solo se han cotizado un día, el miércoles, y al cambio de 101; otro tanto ha pasado con la cédulas al 7 por 100 del Banco hipotecario, hechas una sola vez á 103'50; los bonos del Tesoro han pasado de 85 á 85'90, ganando la fraccion, que es casi una unidad; las cédulas á 6 por 100 del hipotecario han descendido desde 98'30 á 95'50, perdiendo 2'80; las obligaciones del Banco y del Tesoro también han bajado desde 99'05 á 97'80 (1'14 de depresion); y por último, también la han sufrido las acciones del Banco de España, cerrando á 244, despues de 248.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Belgrado 5, (9-15 n.).—La mayor parte de los begs refugiados piden la naturalizacion sérvia.

El Sr. Sacinovich trae consigo un millon 200000 francos.

Bucharest 5, (9-30 n.).—El ministro Sr. Cogolinceano ha pedido á la Cámara que se sirva fijar el procedimiento para la pronta ejecucion del tratado de Berlin.

Nueva-York, 5.—Un despacho de Jamaica da horrosos detalles acerca de los escesos á que se han entregado los negros en la antilla Danesa de Santa Cruz.

Se cree que los buques de guerra extranjeros que han sido enviados allí hagan un desembarco para poner coto á la anarquía de la gente de color que se ha enseñoreado de la isla, entregándose á actos de venganza contra los blancos.

Nueva-York, 5.—Los insurrectos de la isla de Santa Cruz han destruido las mivas de la ciudad de Trede-rikslad.

Se esperaban en aquella isla fragatas americanas, francesas é inglesas.

Londres, 5.—El periódico inglés *Pall-mall Gazette* no cree que el gobierno de Inglaterra apruebe que empiecen en seguida las operaciones militares contra el emir del Afghanistan.

Constantinopla 6.—El gobierno otomano ha dirigido una circular á las

— 368 —

por lo demás, ningun consejo que me des, mis queridos señores, y me repito su servidor.

Y haciendo una nueva inclinacion volvió la espalda. Bastian, que permanecía asombrado, teniendo en la mano su pipa, le vió alejarse y le oyó gritar á Hermann:

—Ve enseguida á prevenir á mi hermano el coronel de la llegada de estos señores.

Hermann hechó á andar. Bastian dirigió una mirada hácia la brecha que le habia servido de entrada y gruñó entre dientes:

—¡Diablo de infierno! ¡Hé aquí un viejo esencialmente desagradable! Yo no estaba seguro respecto á Rosenthal. ¡Habrán soltado en Tungen palomas mensajeras, pues que saben ya aquí que los dragones vienen en nuestra persecucion! ¿Has entendido lo que ha dicho, Federico?

El joven estudiante pareció despertar de un sueño.

— 369 —

—No,—respondió.

—A este pobre muchacho no le ha bastado su talento... Pues bien, mi viejo,—replicó en voz alta,—nos ha recibido aquí á puntapiés ó poco menos, y creo que lo más prudente es desaparecer con la rapidez de un relámpago.

Federico fijó en él sus ojos adormidos y tristes.

—Quiero verla,—dijo lentamente.

—¡Quieres verla!—¡Quieres verla!—repitió Bastian con impaciencia y contrayendo su voz;—eso es muy fácil de decir. ¡Pardiez! ¡yo también quisiera verla!

Y se puso á pasear á largos pasos sobre el césped con los brazos cruzados sobre el pecho.

—¡Oh! sí,—prosiguió, mientras sus alegres ojos tomaban cierta expresion de melancolía; para esto he andado siete leguas á pié, he saltado fosos que no olvidará jamás mi pantalon, he cruzado vallados en los que se enredaban mis cabellos...

— 372 —

por causa de la jaqueca ó otro motivo, desde el momento en que la cueva inhospitalaria nos rehusa su albergue, la partida está corrada y la fiesta remisa indefinidamente.

En consecuencia, digo. «Buenas tardes, vecinos,» y me voy á contemplar las bellezas de la naturaleza fuera de esta cerca feudal! ¿Te vienes?

En lugar de responder, Federico se sentó sobre la yerba al pié de un árbol.

—¡Diablo de infierno!—gritó Bastian,—¿no atiendes á mis elocuentes frases?

—Vete tú, si quieres,—dijo Federico con fatiga.

—Más, ¿y tú, mi buen hermano? —¡Yo, me quedo! —¿Mucho tiempo? —No lo sé. —¿Vamos, cinco minutos? Federico pasó la mano por su frente.

—Calla, Bastian, dejame,—murmuró.

— 365 —

prosiguió Bastian que le sacudia por un brazo,—¡nos vas á hacer pasar por gentes vulgares!

Hermann le tocó en la espalda por detrás y Bastian se volvió.

—¡Sois todavía vos!—esclamó.

—Señor,—interrumpió Hermann,—la señorita no está visible.

—¡Ah! ¡bah!—dijo Bastian,—¿eso es cierto, señor consejero privado? El conde inclinó gravemente su cabeza empolvada.

—Una jaqueca...—comenzó Hermann.

—¿Oyes lo que dice, Federico?—gritó Bastian sacudiendo el tabaco de su pipa:—Cherie con jaqueca. Al diablo si en otro tiempo sabia lo que era jaqueca. ¿Quieres llenar tu pipa? ¡No! ¿es que tienes también jaqueca? Me dejas todo el peso de la conversacion.

—Y bien, muchacho, tenemos Federico y yo un remedio contra la jaqueca. Aligerad el paso, si gustais, y conducidnos á casa de la señorita nuestra sobrina. 46

